

Football/Reprise des National-Foot Pro 1 et 2

Deux nouvelles dates et des promesses



Le ministre d'Etat et sa déléguée souhaitent voir les championnats à venir se dérouler sans interruption.



La Linafp, les clubs de D1 et D2 attendent le signal des acteurs financiers de l'Etat.



Au nom de ses pairs, Landry Nkeyi (président d'Oyem AC) a salué les efforts de la tutelle pour faire avancer les choses.

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

LES 24 novembre et 1er décembre prochains confirmeront ou non le début effectif des National-Foot Pro 1 (pour la première date) et National-Foot Pro 2 (pour la seconde) pour la saison 2018-2019. Mais, si l'on s'en tient aux enseignements de la rencontre qui a réuni hier au

Palais des sports de Libreville, le ministre d'Etat chargé des Sports Alain-Claude Bilie-By-Nze, accompagné de son cabinet, et les présidents ou représentants des clubs des deux divisions professionnelles de la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) et de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), plus rien ne devrait s'opposer au démarrage de la saison domestique aux dates sus-indiquées. « Nous remercions les clubs pour l'esprit

de conciliation affiché, malgré le retard du versement de la subvention. Les championnats D1 et D2 doivent reprendre. Mais nous restons à l'écoute, prenons des décisions et avons des exigences. Le financement de l'Etat doit être adossé à quelque chose de durable, afin d'éviter des interruptions de la compétition. Ne pas reprendre les championnats ne nous aident en rien. Ce, d'autant plus que nous avons deux clubs devant prendre part aux compétitions africaines

à venir », a soutenu le chef du département des sports. Avant que sa collègue, la ministre déléguée Lætitia Diwekou, n'informe la presse que les séances avec les acteurs financiers de l'Etat ont abouti à des conclusions satisfaisantes. Mais qu'aucune date pour le paiement, le mode, ni les montants dégagés ne sont encore connus. Commencer les championnats pour ne pas les interrompre reste toutefois le souhait de la tutelle. Pour

une saison dont le terme est programmé pour le week-end des 18 et 19 mai 2019 et qui sera marquée également par l'organisation de la première édition de la coupe de la Ligue regroupant les clubs de première et deuxième divisions. Les premiers cités seront, quant à eux, amenés, selon la volonté du ministère des Sports, à utiliser les enceintes modernes construites ou renouvelées dans le cadre des coupes d'Afrique des nations organisées par le

Gabon (en 2012 et 2017). Saluant à l'unisson « les efforts du ministre d'Etat aux Sports, Alain-Claude Bilie-By-Nze, pour faire avancer les choses », la Linafp et les clubs (qui n'ont pas manqué de rappeler le passif accumulé par l'Etat sur les dernières saisons) croisent désormais les doigts et espèrent le respect définitif des dates choisies, sur demande de la tutelle, qui avait annulé la précédente échéance du 20 octobre 2018, pour le lancement du nouvel exercice.

Handball/En prélude au 40e Championnat d'Afrique des clubs champions, Abidjan 2018

Phoenix en préparation à Brazzaville dès aujourd'hui

Guy-Romuald MABICKA
Libreville/Gabon

Le club gabonais rejoint la capitale congolaise pour une mise au vert de cinq jours avec, au programme, trois rencontres amicales face à des adversaires d'un assez bon niveau.

DU 19 au 28 octobre 2018, Phoenix prendra part, à Abidjan en Côte d'Ivoire, à la 40e édition du Championnat d'Afrique des clubs champions de handball. La formation gabonaise est logée dans le groupe A, en compagnie des Égyptiens d'Al Ahly, des Camerou-



L'équipe gabonaise de Phoenix quitte Libreville ce matin pour une mise au vert au Congo.

nais de FAP de Yaoundé, des Ivoiriens de Red Star et des Burkinabé de l'USFA. Pour espérer faire bonne figure dans cette compéti-

tion qui ne réussit pas souvent aux clubs gabonais, le staff technique de Phoenix a concocté un programme de préparation qui le conduit, ce ven-



Pour Leandre Asselé et ses protégés, cette préparation est l'occasion de corriger certaines lacunes.

dredi, à Brazzaville. Les poulains du technicien gabonais Léandre Asselé devraient y disputer trois rencontres amicales, vraisemblablement face aux

principales écuries congolaises comme Interclub et Patronage. Une belle opportunité pour les nôtres d'évaluer leurs forces, mais aussi de corriger des lacunes observées localement durant le Championnat semi-professionnel 2018. Ce qui devrait leur permettre, lors du rendez-vous de la capitale ivoirienne, de pouvoir répondre aux exigences du haut niveau, afin, espère-t-on, de faire mieux qu'une cinquième place arrachée l'année dernière. Rappelons que ce sera la septième fois que la Côte d'Ivoire accueille le Championnat d'Afrique des

clubs champions de handball, après les éditions de 1980, 1982, 1989, 1992, 2005 et 2006. Et que les clubs gabonais ont régulièrement participé à cette compétition sans toutefois remporter le trophée. Alors que, en analysant le jeu produit et leurs différentes prestations, on est toujours arrivé à la conclusion qu'ils pouvaient mieux faire. Jusqu'à ce jour, la meilleure performance d'un représentant gabonais dans cette épreuve est la deuxième place obtenue par Pétrosport. En 1994, le club port-gentillais avait été défait en finale, à Cotonou (Bénin), par Al Ahly (2-32).

Football/Justice/Espagne

Le Real Madrid refuse d'être mêlé à l'affaire Ronaldo

AFP
Madrid/Espagne

LE Real Madrid, ancien club de Cristiano Ronaldo, a publié, hier, un communiqué inhabituel pour prendre ses distances avec l'affaire des accusations de viol contre l'attaquant portugais, assurant n'avoir "connaissance d'aucun fait" dans ce dossier. Dans ce communiqué, le Real annonce porter plainte contre le quoti-

dien portugais Correio da Manhã après un article publié mercredi : le journal écrivait qu'une des lignes de défense du footballeur pourrait consister à alléguer des pressions du club madrilène, qui venait de recruter Ronaldo, pour justifier l'accord de confidentialité passé avec l'accusatrice. "Le Real Madrid communique qu'il a entrepris des actions légales contre le quotidien portugais Correio da Manhã pour la publication d'une information entièrement fautive et qui atteint

gravement l'image de notre club", fait valoir le Real, exigeant une "rectification totale". Le club ajoute n'avoir "connaissance d'aucun fait qui se réfère à ce que dit ce journal" et assure n'avoir par conséquent pu exercer le moindre intervention sur un sujet que la direction du Real "ne connaît absolument pas". Ronaldo (33 ans), transféré cet été de Madrid à la Juventus Turin, est dans la tourmente après la réouverture, la semaine dernière, à Las Vegas,

d'une enquête de police sur les accusations portées par Kathryn Mayorga, 34 ans, qui affirme dans une plainte au civil avoir été violée par le footballeur le 13 juin 2009. Dans un communiqué publié, mercredi, un de ses avocats, répétant que Ronaldo niait "fermement toutes les accusations", a même affirmé que des documents reproduits dans les médias ces derniers jours et qui contiennent des "déclarations supposées" de Ronaldo "sont de pures

inventions". Plusieurs médias ont reproduit un document présenté comme l'accord prévoyant le versement de 375.000 dollars à Kathryn Mayorga en échange de son silence. "En 2015, des dizaines d'entités en Europe ont vu leurs données pillées par des pirates informatiques", a souligné Me Christian-sen. "Un organe de presse a fini par publier de manière irresponsable certains documents volés, dont une partie importante a été modifiée et/ou complètement fabriquée",

a-t-il poursuivi dans une allusion à l'hebdomadaire allemand Der Spiegel qui a lancé l'affaire. Ronaldo avait été cité fin 2016 dans le cadre des révélations des "Football-Leaks", une enquête collaborative de plusieurs médias européens. D'après des médias portugais, ces fuites de documents avaient non seulement mis au jour des soupçons d'évasion ou d'optimisation fiscale, mais également des affaires comme l'accusation de viol visant Ronaldo.